

Gobierno por crisis financiera de TVN: "El llamado del directorio es a hacerse cargo de esta realidad y eso es lo que estamos haciendo"

■ La subsecretaria General de Gobierno espera que el proyecto de modernización del canal estatal esté en tabla de la Comisión de Hacienda en las próximas semanas.

POR BLANCA DULANTO

Entre enero y marzo de 2025, Televisión Nacional de Chile (TVN) registró pérdidas por \$ 5.689 millones (en torno a US\$ 6 millones), lo que no representó mejoras sustantivas con respecto a 2024, cuando el saldo en rojo fue de \$ 5.703 mil millones. De esta manera, la situación financiera del canal público sigue siendo vista como crítica tanto dentro como fuera de la señal.

De hecho, así es como lo ve el Gobierno del Presidente Gabriel Boric, que en julio de 2024 presentó un conjunto de indicaciones para reactivar la tramitación del proyecto de ley que busca modernizar TVN, el cual fue ingresado al Congreso la administración anterior.

Las indicaciones apuntan a flexibilizar la misión pública de TVN, fortalecer su gobernanza interna y establecer una estructura de financiamiento que le permita tener estabilidad en el tiempo.

En ese sentido -y bajo la situa-

ción de estrés financiero del canal público- la subsecretaria General de Gobierno, Nicole Cardoch, señaló a **DF** que "el modelo ya se agotó y gran parte de este proyecto viene a hacerse cargo de ese diagnóstico".

"Lo hemos dicho muchas veces y el diagnóstico ya se había hecho hace varios años atrás; lo ha dicho este Gobierno, pero también lo dijo el del Presidente Sebastián Piñera cuando ingresó el proyecto", sostuvo la subsecretaria.

Y agregó que "en lo que a nosotros respecta, la responsabilidad hoy día es dar una solución a un diagnóstico que ha sido compartido y que no empezó en este Gobierno".

Trámite legislativo

A juicio de Cardoch, la situación de TVN es "urgente" y debe avanzar con "agilidad" en el Congreso. Porque para ella, hay "una contradicción en que hoy TVN tiene una obligación legal de cumplir con su misión pública, pero no tiene financiamiento público.



Nicole Cardoch, subsecretaria general de Gobierno.

Consultada por el poco tiempo que le queda a la actual administración, la subsecretaria sostuvo que "tengo toda la convicción de que este Gobierno va a sacar adelante este proyecto y avanzar en su tramitación". Y añadió que "no me puedo hacer cargo de la próxima administración, ni de los intereses e incentivos que va a tener en su agenda. Lo que sí puedo asegurar es que vamos a hacer el 100% para que sea ley durante nuestro periodo".

Dicho esto, Cardoch espera que la iniciativa impulsada por la Segegob esté en tabla durante las próximas semanas. No obstante, la subsecretaria sí advirtió que actualmente la Comisión de Hacienda está discutiendo varios proyectos relevantes, como el nuevo sistema de financiamiento de la educación superior y el fin al CAE, y que -sumado a esto- quedaría la discusión en Sala y el segundo trámite legislativo.

Situación inviable

El diagnóstico de la situación de TVN que mantiene el Gobierno es el mismo que ha dado a conocer el directorio de la empresa estatal en los últimos meses.

Es por esto que a principios de mayo el directorio de TVN -presidido por Francisco Vidal- informó a la ciudadanía que "las condiciones expuestas bajo el actual modelo de televisión pública, hacen imposible la viabilidad económica de la empresa" y que no aprobarán más endeudamiento del canal para financiar gasto corriente sin haber realizado cambios estructurales respecto al modelo de la firma.

Esto, luego de que en 2024, las pérdidas de TVN alcanzaron los \$18.534 millones, más del triple que los \$5.499 millones que perdió en 2023.

En ese sentido Cardoch afirmó que -en su carta- "el llamado del directorio es a hacerse cargo de esta realidad y eso es lo que estamos haciendo. El proyecto de ley nace de tomar definiciones, de generar respuestas estructurales que sean sostenibles en el tiempo". Con todo, cabe recordar que Vidal fue tajante y advirtió que "si de aquí a mediados del próximo año no hay un acuerdo, entonces esto podría implicar el cierre de TVN".

"Tengo toda la convicción de que este Gobierno va a sacar adelante este proyecto y avanzar en su tramitación (...) vamos a hacer el 100% para que sea ley durante nuestro periodo".

US\$ 30 MIL MILLONES
 SERÍA EL APORTE FISCAL INICIAL AL FONDO PATRIMONIAL O ENDOWMENT.